

## Mécénat

# Un triumvirat pour la restauration du Fort de Feyzin

**R**appel historique : édifié durant la seconde moitié du XIX<sup>e</sup> siècle par le général Ségré de Rivières, le Fort de Feyzin est positionné stratégiquement sur une butte surplombant la vallée du Rhône afin de protéger l'entrée sud de Lyon. Composé de 22 000 m<sup>2</sup> d'éléments bâties parmi un espace de 26 hectares boisés, il a notamment conservé de son époque de construction son pont roulant longitudinal permettant de franchir un fossé de huit mètres de profondeur, 14 mètres de largeur et 1,5 km de long ! Peu utilisé pour sa vocation première, il servira essentiellement de garnison à l'armée française avant d'être occupé durant 120 ans par la gendarmerie.

En juillet 2003, il devient propriété de la ville de Feyzin. S'inscrivant de facto dans un plan de développement du territoire, la commune entame ainsi une réflexion globale quant à l'avenir d'un site appelé à rayonner bien au-delà des frontières communales. Au final, le démarquage de la première tranche de travaux a été entériné. Viabilisation du site, aménagements extérieurs, requalification du bâti, prévue pour décembre 2007 la fin de cette première phase devrait s'achever au printemps 2008.

D'un coût de 755 000 €, elle est supportée à hauteur de 60,3 % par la ville de Feyzin et donc pour 39,7 % par la Fondation du Patrimoine grâce au mécénat de Total.

Une implication en adéquation avec la politique de mécénat déterminée par le pétrolier français qui inscrit sa démarche en la matière dans trois domaines : le patrimoine, la solidarité et l'environnement. Les projets soutenus par Total concernent le patrimoine industriel et artisanal de même que des édifices anciens présentant un intérêt culturel ou touristique.



Frédéric Néraud, directeur général de la Fondation, Michel Rivoire, délégué régional de la Fondation, Yves Blein, maire de Feyzin, Patrick Guérard, directeur de la raffinerie Feyzin, Jacques de Naurois, directeur des relations institutionnelles de chez Total

*Les projets soutenus par Total sont situés dans les régions d'implantation du groupe*

La restauration du Fort de Feyzin n'est donc pas un acte isolé puisque 13 autres projets font actuellement l'objet d'une aide du géant tricolore. Toujours dans le Rhône, Total participe ainsi à la restauration de l'Aqueduc du Giers à Chaponost.

Aux quatre coins de l'hexagone, la multinationale finance également d'autres chantiers de restauration comme la façade du Cirque d'Hiver à Paris, l'ancien auditoire de justice à Saffré (Loire-Atlantique), la Halle au blé de Bray-sur-Seine (Seine-et-Marne) ou l'aménagement et la valorisation de la rotonde ferroviaire de Longueville (Seine-et-Marne). Trois autres projets sont d'ailleurs en cours d'instruction et prochainement actés.

Quant à la Fondation du Patrimoine, susceptible d'octroyer un label à une opération de restauration sur le patrimoine non protégé sous certaines conditions, elle en a délivré depuis 2000, à plus de 4 800 propriétaires privés pour un montant de travaux dépassant 230 M€ et permettant ainsi le maintien et la création de plus de 6 900 emplois dans le secteur du bâtiment.

Elle peut également accorder son soutien à des projets de sauvegarde du patrimoine public et associatif en participant à leur financement par le biais de souscriptions. Un soutien qui peut également prendre la forme de subventions grâce, la preuve en est, à la mobilisation du mécénat. Soulignons enfin qu'en 2006, la Fondation du Patrimoine a soutenu plus de 1 800 projets publics et privés représentant 140 M€ de travaux, soit l'équivalent de 4 300 emplois créés ou maintenus dans le secteur du bâtiment.



Le Fort de Feyzin a servi de garnison à l'armée française

Christophe Magnette